
據新華社遼寧鐵嶺23日電 12月22日至23
日，遼寧省鐵嶺市中級人民法院分別公開
開庭審理中國足球協會聯賽部工作人員范
廣鳴等對非國家工作人員行賄案和王鑫等
對非國家工作人員行賄、開設賭場案。
遼寧省鐵嶺市人民檢察院指控：
2006年9月，廣州醫藥足球俱樂部副董事

長被告人謝彬為使俱樂部足球隊在中甲聯
賽等19輪比賽中贏得比賽，指使俱樂部副
總經理被告人楊旭，通過被告人范廣鳴等
人與浙江綠城足球俱樂部球員被告人沈劉
曦、胡明華預謀在比賽中踢假球。賽前，

廣州醫藥足球俱樂部將賄賂款150萬元交給
范廣鳴，後范與青島中能足球俱樂部原主
教練被告人冷波均分了其中的50萬元，並
且將其餘100萬元轉交給沈劉曦、胡明華
等。
2006年2月，被告人王鑫為與西藏陸華足

球俱樂部總經理王珀預謀操縱比賽賭球獲
利，找到被告人劉心斌、劉彤，決定共同
出資人民幣90萬元送給王珀。王鑫送給王
珀90萬元後，因「皇冠」賭博網站未開盤
而操作未果。王鑫又在2006年7月至2009年
9月間，通過他人獲取「皇冠」賭博網站

代理資格，接受投
注，經鑒定，有確
切來源的賭資金額275
萬餘元，尚未說明合法
來源的資金893萬餘元。
法庭對公訴機關指控的事

實進行了調查，公訴機關出示
了相關證據，被告人王鑫等就指控
的事實作了回答，並在法庭審理最後
階段進行了最後陳述。王鑫等的律師為各
被告人進行了辯護。
庭審結束後，法庭宣佈擇期宣判。
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23日，鐵嶺中法開庭審理范廣鳴、
冷波、邢銳等人。此案的開庭公

告，是鐵嶺中法近期貼出的6張開庭公告
裡最後一張。若無新的開庭公告發佈，
中國足壇反賭掃黑系列案將暫時告一段
落，並留下多個懸念。
反賭掃黑系列案焦點人物楊一民的代

理律師王樹靜在接受媒體採訪時表示，
這類案件的庭審流程一般不會跨年，因
此他預測本次庭審的所有案件都將在元
旦之前宣判。也有媒體在報道中稱，反
賭掃黑系列案將會在農曆春節之前宣
判。但目前相關部門並沒有正式消息放
出，所以對於確切的宣判時間，並沒有
權威的說法。

楊一民張建強如何量刑？
在本次反賭掃黑系列案中，楊一民受

賄金額125.4萬元人民幣，張健強273萬
元，由於數額較大，再加上楊一民、張
建強擁有「國家工作人員」和「非國家
工作人員」的雙重身份，所以二人如何
量刑一直被外界所關注。
在楊一民案庭審結束之後，楊一民的

代理律師王樹靜透露，庭審辯論的焦點
是，到底應將楊一民視為非國家工作人

員還是國家工作人員。他解釋，如果以
非國家工作人員身份量刑，10萬元以上
的受賄金額的量刑起點是5年以上，如果
以國家工作人員身份，量刑起點就是10
年以上起。
張建強也面臨 和楊一民類似的身份

界定問題，而且在被捕後主動積極退
贓，可能也會影響量刑。
由於法庭並沒有當庭宣判，關於涉案

人員的量刑程度的懸念，將會繼續。

南勇謝亞龍何時「過堂」？
在此次反賭掃黑系列案開庭的消息最

初傳開的時候，外界一致認為南勇、謝
亞龍將會在遼寧丹東接受審判，但最後
丹東只審判了陸俊等幾人。雖然中央電
視台也播出了南勇和謝亞龍坦白受賄細
節的節目，但有關此二人何時接受庭審
卻一直沒有權威消息。
有消息稱，南勇、謝亞龍案還需補充

一些證據，所以兩人的案件有可能會推
遲到明年。
此外，此二人接受審判的地點也是撲

朔迷離。記者在鐵嶺採訪期間，從眾多
媒體同行的口中已經聽到了丹東、鐵
嶺、瀋陽、鞍山四種說法。不過，關於

南勇、謝亞龍何時何地受審的各種消息
從未得到官方的證實。
中國足壇「反賭掃黑」系列案庭審5天

來，來自中超、中甲和女足等20餘支球
隊捲入其中，山東魯能、上海申花、長
春亞泰等8支中超球隊涉嫌行賄。

逾20涉假球隊何去何從？
4次獲得頂級聯賽冠軍的山東魯能被曝

花錢「買」冠軍。據官方媒體報道，山
東魯能為感謝張建強1999年12月末到
2000年上半年在裁判安排方面的關照，
並最終使球隊獲得1999賽季甲A和足協盃
冠軍，先後兩次送給其40萬元人民幣的
「好處費」。

外界猜測，若嚴格執行足協的相關規
定，涉案球隊有可能遭到降級或更為嚴
厲的處罰。但由於涉案球隊眾多，採取
降級或處罰將使中國足球聯賽「難以為
繼」。據此，有足球界人士認為這些球隊
可能不會降級。
據了解，中國足協曾在2010年2月對案

涉假球和賄賂行為的三支球隊進行了處
罰。其中廣州醫藥、成都謝菲聯兩支球
隊被罰降級，而青島海利豐則被處以取
消註冊資格的「極刑」。 ■中新網

目前備戰倫敦奧運會的各運動隊已經進入冬訓階
段，國家體育總局競技體育司司長蔡家東近日接受
記者專訪時，就冬訓情況、中國軍團在2011年世界
大賽表現以及倫敦奧運會準備情況進行了介紹。
以下是採訪簡錄：
記者（以下簡稱「記」）：請您介紹一下今年冬

訓的情況，有哪些特點？
蔡家東（以下簡稱「蔡」）：今年冬訓是倫敦奧

運會備戰周期的最後一個冬訓，直接決定了能否圓
滿完成倫敦奧運會參賽任務。11月22日我們召開了
冬訓動員大會，今年的冬訓特點就是還有一些項目
要參加奧運資格賽，是個賽練結合的冬訓。賽練結
合已經成為體育發展的趨勢，因此運動員既要打好
訓練基礎又要以比賽帶動訓練。冬訓動員大會後，
各支國家隊已經全面進入冬訓，冬訓地點各異，大
部分隊伍留在北京，田徑有些項目在南京訓練，射
擊、皮划艇等項目在廣東，個別項目如賽艇在昆明
進行高原訓練。
記：目前各隊獲得奧運會參賽資格的進展如何？

預計拿到奧運資格的運動員人數能否超越北京奧運

會？
蔡：奧運會的資格賽已經全面展開，目前我們在

17個大項139個小項上獲得了255個參賽席位，其中
10個大項是滿額獲得，比如舉重、體操、跳水、花
游和現代五項。由於還有一些項目的資格賽尚未進
行，總體來說，預計大概22至24個大項的400人左
右最終能夠獲得奧運會資格。這個數字和雅典奧運
會的參賽人數基本持平。
記：中國軍團目前的優勢項目

有哪些？
蔡：我們的優勢項目依舊是乒

乓球、羽毛球、體操、跳水、射
擊、舉重這些傳統優勢項目，是
奧運爭金奪銀的核心支柱。優勢
項目在奧運會後經歷了新老交
替，這兩年年輕人逐漸成熟起
來。潛優勢項目賽艇、皮划艇、
射箭、自行車等近兩年在世界大
賽中成績有所下滑，整體沒有大
的起色。因此，我們的優勢項

目、潛優勢項目的分佈沒有大的變化。倫敦奧運會
上，中國代表團要取得好成績，還是主要靠優勢項
目，同時還要寄希望於潛優勢項目有突破。值得關
注的是，諸如跳水等優勢項目在今年的世錦賽上已
經將優勢發揮到了極致，包攬了金牌，在倫敦奧運
會上繼續包攬金牌幾乎沒有可能，只能最大限度地
發揮優勢，因此我們在奧運會上面臨的形勢比較嚴
峻。 ■新華社

隨 庭審的深入，一場場假球、一個個黑哨以及種種潛規則都呈現在公
眾面前。其中，曾擔任國字號教頭的高洪波(下圖)、殷鐵生、賈秀全、哈威、王

軍以及吳金貴都與楊一民案扯上關係。
楊一民受到法院22起、40餘項指控，起訴書上的第10條即與高洪波有關。其中寫道：

「2003年12月，被告人楊一民利用擔任足管中心副主任職務上的便利，接受
時任國家男子足球隊助理教練高洪波的請托，為高洪波擔任廈門藍獅足球
俱樂部主教練提供了幫助。為此，楊一民於2004年11月和2005年7、8月在
其家中先後收受高洪波所送人民幣20000元和東芝牌筆記本電腦一台(價值
人民幣6000元)，共計折合人民幣26000元。」
賈秀全2005年曾擔任過國青主教練，他涉及的金額最多，從1997年開

始，到2008年10月止，一共送給楊一民218750元。
殷鐵生2008年底短暫執教國足。2001年7、8月，時任長春亞泰主教練的

殷鐵生送給楊一民30000元。
吳金貴曾在2004年擔任過國足助理教練。2004年，吳金貴送給楊

一民女式手錶一塊，折合28800元，此後又送跑步機一
台，折合9000元。2009年5、6月，吳金貴在上海松
江大學城附近某賓館送給楊一民5千美金，折合人
民幣33779元。總計71579元。

2008年12月和2009年12月，時任河南建業守
門員教練的哈威為感謝楊一民在其擔任國家足
球隊守門員教練期間工作上的幫助，先後送
給他人民幣共計4萬元。

2007年6月，王軍為感謝楊一民在他擔任國家青年
足球隊助理教練期間提供了幫助，在其搬家時

送給他西門子牌電冰箱一台，價值9500
元。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

范廣鳴王鑫行賄開賭場案一審

6名帥扯上楊一民

從19日開庭審理

張建強開始，中國

足壇反賭掃黑系列

案庭審至23日已持

續5天。在遼寧鐵

嶺和丹東兩個小

城，前中國足協

「大佬」楊一民(足

協副主席、足管中

心副主任)、張建

強(前足管中心業

餘部副主任)，裁

判陸俊、周偉新，

俱樂部老總王鑫、

王珀等人均已受

審，但都沒有當庭

宣判。

■張建強接受
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■球迷高舉標語
牌，期盼中國足球
崛起。 新華社

■謝亞龍(上左)與南勇(上右)受審
時間與地點撲朔迷離。 中新社

前足管中心副
主 任 楊 一 民 受
審。 中新社
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持續5天多人受審卻均無當庭宣判
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